

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42. La correspondencia administrativa, anuncios y aclaraciones, al Administrador, Plazuela del Corrallo, núm. 28.

NÚMERO SUELTO 5 cts.

DIRECCION Y REDACCION, TELEFONO NUM. 67.—ADMINISTRACION, TELEFONO NUM. 68

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

Lunes 5 de Junio de 1899

EPOCA 2ª

Año XV—Núm. 4254

RICARDO NIÑO CIRUJANO-DENTISTA

Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones principal Desde el 15 de Marzo, Plaza Mayor, 36 principal

JACINTO NIÑO COMERCIO DE SEDAS Y MERCERÍA 46, Plaza Mayor, 46

Ultimas novedades para la presente estación. Superiores corsés forma francesa. Especialidad en artículos para modistería. Precios baratísimos

DON CAYO ALVARADO

Profesor libre de oftalmología, médico oculista honorario de los establecimientos de beneficencia municipal y provincial de Salamanca. Horas de consulta: mañana, de once a una; tarde, de tres a cinco.—Espoz y Mina, 3.

CARDENAS SILLERO Y GUARNICIONERO 15, SAN PABLO, 15

MALEIAS de todas clases desde 4 pesetas en adelante, BAULES, sacos, portamantas y frascos para viaje. CINIURONES para señora y caballero. ALPARGATAS lona superiores para campo y artículos de caza. MONTURAS y bridas de todas clases. GUARNICIONES para toda clase de carruajes.

BERNARDO CACHORRO

Inmenso surtido en calzado de todas clases para la temporada actual. Precios baratísimos. Lonja, 5.

SE ARRIENDA

el espigadero de Bercimuelle, propiedad de don Felipe Avila Ruano, distante una legua de Penaranda de Bracamonte; los que quieran interesarse, pueden entenderse con don Justo Yagüe, en Duruelo, término lindante con referido Bercimuelle. 9-6

REGINA BARRERO

Se limpian y arreglan mantillas y encajes con economía. Mínimos 4 (afueras de la Puerta Zamora.) 8-7

ARRIENDO

Se hace de un piso espacioso en la calle del Dr. Piñuela núm. 33, con instalación para luz eléctrica, agua y escusado. Igualmente se arrienda un portal en buenas condiciones, en citada calle, propio para lechería u otra industria. Informarán, Plaza Mayor núm. 1. 8-8

FONDA DEL COMERCIO EN BAÑOS DE MONTEMAYOR

Este acreditado establecimiento de don Fabián Hernández Rincón, ha sido objeto últimamente de importantes mejoras, que le permite ofrecer confortable hospedaje, y harán que sea preferido por los banistas en la presente temporada. Coches á todos los trenes.

MÉDICO

Urge con buena práctica, para Navalcan (Toledo), 3.000 pesetas, por lo pronto titular é iguales, pagadas por meses vencidos. Solicitudes documentadas por término quince días, al Alcalde, don Gregorio Carbajal. 8-4

EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

Subscripción para erigir un monumento á DON EMILIO CASTELAR

Pts.	Cts.
Suma anterior.	147 50

EL PARQUE ADMINISTRATIVO

No juzgamos necesario insistir sobre las ventajas que ha de proporcionar á Salamanca el nuevo establecimiento militar, llamado á ser poderoso elemento de vida para esta ciudad.

Nos proponemos únicamente estimular el celo de nuestros representantes en Cortes, para que, en tiempo oportuno, y fijense en que no es muy largo el que les resta, interpongan y multipliquen sus gestiones á fin de conseguir que las comenzadas obras no sufran interrupción.

Van ya gastadas en el Parque cincuenta mil pesetas, que es el total de lo presupuestado en el año económico que espira, y si, en el próximo presupuesto no se hiciere nueva consignación, los trabajos serían suspendidos Dios sabe hasta cuándo.

¿Han pensado en ello nuestros diputados y senadores? Pues, sino lo han pensado, piénsenlo pronto y apresúrense á obrar, como es su deber, en el sentido que reclaman los intereses de Salamanca.

Precisamente ahora, todos los departamentos ministeriales están confeccionando sus proyectos de presupuestos, y mucho nos tememos que nadie se haya cuidado de averiguar si en el del Ministerio de la Guerra figura alguna cantidad con destino al Parque administrativo del 7.º Cuerpo de ejército.

Hora es, pues, antes que los presupuestos generales del Estado sean llevados á los cuerpos colegisladores, de gestionar con empeño la inclusión en el de Guerra, de una cantidad suficiente para que en el año próximo no sufran interrupción las obras.

Acaso habrá que luchar contra la natural tendencia á introducir economías; pero si así fuese, entonces tendrían ocasión nuestros representantes, fuera primero y después dentro de las Cortes, de demostrar que no es dejando indotados servicios como éste, sino por otros caminos muy diferentes, por donde se puede llegar á nuestra regeneración económica.

VENTA DE CASAS

Se vende la señalada con el núm. 28 de la calle de San Pablo, y la del núm. 8 de la calle de Arriba, en esta última informará del precio y condiciones Félix el domador. 30-a-18

ACTUALIDADES

ANÉCDOTAS DE CASTELAR

En un hotel de la Concha, donde se reunía lo más distinguido de la colonia veraniega, se hablaba una tarde de Agosto de 1890, de Cánovas, y una dama muy conocida por su ingenio, decía que desde las desagradables manifestaciones de que en Zaragoza y Madrid había sido objeto don Antonio, no había salido de la Corte.

—Ya verán ustedes, agregó—cómo tampoco este año viene á San Sebastián.

—Pues lo que es aquí—interrumpió Castelar—no se silba á nadie.

Esta frase la negó después. No podía menos. Pero su negativa fué una confirmación.

Castelar, que era también muy cáustico en su lenguaje, ha dicho cosas muy notables, referentes á los políticos; de uno de ellos decía en cierta ocasión.

—Tú eres como los melones malos, que envejecen, pero no maduran.

—¿Cuántos estamos aquí? Lo ignoro. No lo sé; no quiero saberlo. ¿Me importa acaso? Poned muchos hombres empujando á un tren y no conseguiréis que lo muevan. Poned á la locomotora, que es la idea, y tendréis el tren en marcha.

De una ilustre escritora, amiga suya y á quien estimaba en mucho, solía decir:

Mirada por un lado, me parece ver á Santa Teresa de Jesús; miraba por el otro, á Luisa Michel.

Cuando se discutía en el Congreso la sedición militar de Septiembre de 1886, los republicanos aludieron repetidas veces al verbo de la democracia.

Castelar contestó: —Este verbo no se deja conjugar por los soldados de Garellano y Albuera!

Por decir algo de Castelar los reaccionarios decían, y algunos republicanos creían, que aquel mantenía una severa etiqueta en su casa y se hacía servir las cartas y tarjetas en bandeja de plata.

Un amigo se lo refirió, y Castelar, dando un suspiro, dijo: —Qué bien habría venido una bandeja así en algunas ocasiones!

La viveza de Castelar para las objeciones y las réplicas era admirable. Hablaba un día en la librería de Fe con el maestro Barbieri. Este le decía que era monárquico, porque su arte le sugería esas convicciones.

—¿Cómo?—Preguntó Castelar.

—Sí, señor. La batuta es un cetro.

En Salamanca, un mes. 1'25 pts
Fuera de idem, un trimestre. 4'50 "

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NÚM. ATRASADO 10 cts.

Merced á ella se mantiene la armonía en una orquesta, como merced al cetro se mantiene el orden en el Estado.

Castelar replicó al punto. —Me ha dado usted la explicación de por qué es la música la más inferior de las bellas artes. Necesita de cetro.

En cambio ¡ya ve usted!, la más elevada manifestación del arte, la literatura, no necesita de cetro alguno. Por eso siempre se ha dicho, y se dice, ¡la república de las letras!

El maestro Barbieri no supo qué replicar; saludó ceremoniosamente y se fué.

CARTA DE MADRID

Junio 4.

Sesión del Congreso

Terminado el breve discurso del señor Pidal, dió comienzo la elección de la comisión de Actas, cuyo escrutinio dió el siguiente resultado:

Silvela (don Faustino), 93 votos; Bores Lledó, 89; Gadea, 89; marqués de Barzanallana, 87; García Prieto, 76; García Aliz, 75; Andrade, 75; Rodríguez de la Borda, 75; González Besada, 74; Arias de Miranda, 74; conde de Romanones, 74; Castellano, 74; González (don Alfonso), 72; Maldonado, 72; Tur y Palau, 59; Morayta, 59 y Viesca (don Rafael), 29.

Quedan proclamados los catorce primeros, y como se ve, resulta empate entre los señores Tur y Palau y Morayta.

El mayor dice que existe un precedente del tiempo del señor Martos, que se refiere á la comisión de Incompatibilidades y que se resolvió por sorteo.

Después de esta consulta, el presidente dice á la Cámara que se resolverá el empate por sorteo.

Las minorías liberal y republicana protestan ruidosamente.

Varios diputados de ambas minorías piden que se lean los artículos 10 y 12 del Reglamento.

La confusión es grandísima.

El señor Prieto y Caules: Pido que se determinen bien las condiciones del precedente que se invoca, porque puede haber circunstancias distintas de tiempo.

Un señor secretario da lectura á una síntesis del precedente.

El señor Prieto y Caules: Eso no me satisface, ni puede satisfacer á nadie.

El señor presidente: ¿Quiere su señoría que se traigan las partidas de bautismo? (Aplausos en la mayoría. Las minorías protestan de esas palabras que califican, á gritos, de desconsideradas.)

Aumenta el desorden, y todos son gritos y protestas.

Mayoría y minorías se increpan, sin que la campanilla presidencial pueda restablecer la calma.

Después de grandes campanillazos, se oye la voz del señor Pidal, que dice, «¿Acuerda el Congreso que se proceda al sorteo?»

El señor Azcarate: Pido la palabra.

El señor Prieto y Caules: Pido, que se tenga en cuenta el espíritu del Reglamento, y que sea elegido el diputado más antiguo.

Un secretario: ¿Se acuerda el sorteo?

—No, no—gritan desafortadamente las minorías.

El señor Presidente: se va á proceder al sorteo.

El señor Sagasta: Si no se ha acordado nada.

—Buen principio—dicen los republicanos.

El conde de Romanones: ¿Queréis complacer al general Polavieja?

El presidente continúa sin hacer caso de las protestas, dando campanillazos y gritando: (Orden, orden)

Se oyen voces de Neo, arbitrario y otras, que son contestadas duramente por la mayoría.

En medio del tumulto, un secretario mete en la urna dos papeletas con los nombres de los señores Tur y Morayta.

Las minorías, puestas de pie, gritan. Nada se ha acordado. Eso es ilegal. Eso es arbitrario.

El señor Presidente: Sí, se ha tomado el acuerdo.

Se hace el sorteo y resulta elegido el polaviejista señor Tur.

El escándalo es monumental al conocerse el resultado.

Los gritos de ¡ya lo esperábamos! ¡Qué escrupulosos sois! ¡Es esa, señor Pidal, la imparcialidad ofrecida?, y otras de la misma índole, partían de todos los bancos de las oposiciones.

El presidente, en vista de la actitud de la Cámara, levantó la sesión, diciendo que la comisión de Incompatibilidades sería elegida en la sesión del lunes.

Sesión del Senado

Leída el acta de la sesión anterior, pide la palabra el conde de las Almenas. (Expectación).

Un secretario lee unos artículos del Reglamento, referentes á los preliminares para la constitución del Senado.

El presidente le recuerda éstos al conde de las Almenas.

El señor conde de las Almenas dice que ha pedido la palabra para hacer un ruego al ministro de la Guerra. Dice que hay el precedente de que en las Cortes anteriores, al día siguiente de abrirlas, el general Martínez Campos pidió la palabra antes de constituirse el Senado, para hacer una pregunta al Gobierno.

Martínez Campos dice que antes pidió permiso al Gobierno.

El conde de las Almenas dice que no necesita permiso ni acuerdo del presidente de la Cámara, ni de ningún ministro. Ruega le sea concedida la palabra para un asunto de importancia.

El general Martínez Campos explica otra vez aquel acto suyo.

El conde de las Almenas pide que se consulte al Senado si se le concede la palabra.

Muchas voces dicen que no.

El conde de las Almenas pide se consulte, como es costumbre.

El general Martínez Campos niega la palabra al orador, y se entra en el orden del día.

Insiste en hablar el conde de las Almenas y se promueve un ligero incidente entre éste y la presidencia.

Se entra en el orden del día.

Se procede al nombramiento de secretarios interinos.

De la votación resultaron elegidos los siguientes secretarios:

Primero, señor De Rubianes, por 151 votos.

Segundo, señor conde de Bernar, por 140 votos.

Tercero, señor conde de la Encina, por 132 votos.

Cuarto, señor marqués de Reinosa, por 138 y una papeleta en blanco.

Los dos primeros son ministeriales; el tercero, tetuanista, y el cuarto, liberal.

Los secretarios interinos, anteriormente elegidos, se posesionaron de sus puestos en la mesa presidencial.

El Senado, por unanimidad, acuerda un voto de gracias á los secretarios de edad.

Se procede al nombramiento de la comisión de Actas, resultando elegida la siguiente candidatura:

Don José García Barzanallana; Don Manuel Salas y Casal; Don Eduardo Cobian; Don Miguel Villanueva; Don Antonio Vázquez Queipo, y el señor duque de Terranova.

Los tres primeros, ministeriales; el cuarto, gamacista; el quinto y el sexto, liberales, y el último, tetuanista.

Alcance de noticias

Manila 3. — General Jaramillo á ministro Guerra:

Salió el «Satrustegui» con el general Ríos, 120 jefes y oficiales, 715 de tropa y 50 empleados.

El arzobispo, obispos, provinciales todas Ordenes y cuantos españoles visibles

restan en Manila, han ido á bordo tributar general Ríos cariñosa despedida. — Jaramillo.

Telegrafian al Herald desde Manila que los insurrectos continúan reconcentrando sus fuerzas cerca de San Fernando y atacan sin cesar á las avanzadas americanas.

Un pequeño destacamento, mandado por el capitán Bell, ha tenido que apelar á la fuga perseguido por los tagalos.

Dicho oficial calcula que hay en San Fernando más de 4.000 filipinos en armas.

Según informes de un oficial del regimiento de South Dakota, un 60 por 100 de soldados pertenecientes á dicho regimiento, están imposibilitados de hacer servicio á causa de las enfermedades.

El acuerdo del gobierno americano de someter la correspondencia de Filipinas á la censura, ha sido acogido con protestas aun por los periódicos defensores de la política imperialista.

El general Jaramillo, que se ha encargado de la dirección de los asuntos de Manila, no ha enviado al ministerio de la Guerra nuevas noticias del destacamento de Baler.

Los regimientos de Cuenca y de Zaragoza, de guarnición en Madrid, han sido destinados á Cataluña y á Santiago de Compostela, respectivamente.

También salen de la guarnición de Madrid los batallones de cazadores de Alcántara y Simancas y el regimiento de caballería de Montesa.

Para sustituir á aquellos regimientos de infantería, vendrán á Madrid cuatro batallones de cazadores.

Los diputados republicanos que se encuentran en Madrid, se han reunido ayer tarde y han acordado designar, como presidente de la minoría, al señor Pi y Margall, y como vicepresidente, al señor Muro.

Han acordado también proponer al señor Morayta para la comisión de actas y al señor Prieto y Caules para la de incompatibilidades.

Los diputados republicanos se reunirán los martes y sábados en el Congreso para comunicarse impresiones y tomar los acuerdos que sean procedentes.

Se ha dictado sentencia en el proceso Dreyfus, acordándose la revisión.

La impresión que la noticia ha causado en París, es inmensa, siendo esto el objeto de todas las conversaciones. En los cafés y sitios públicos se comenta mucho y se entabla discusión acerca de la justicia ó injusticia que ha presidido á la sentencia.

Los antisemitas pensaron en promover una manifestación, pero tuvieron que desistir en vista de que el Gobierno había tomado grandes precauciones, y por otra parte, al ver que la mayoría de la opinión ha acogido muy bien el fallo del Tribunal.

La noticia ha sido comunicada al gobernador de la Guayana francesa, para que desde allí la trasmita á Dreyfus, encargándole la adopción de precauciones á fin de evitar que la alegría pudiera ser fatal al confinado en la isla del Diabolo.

Como se ve, está ya en la mente de todos que el desventurado Dreyfus es inocente, y al propio tiempo la víctima de tenebrosas maquinaciones.

El Consejo de guerra que le juzgará nuevamente se reunirá en Rennes.

AGENCIA ALMODOBAR

CRÓNICA PARISIENSE

Castelar y París. — Una gran semana. — La Conferencia de La Haya. — Modas.

¡Castelar ha muerto, viva Castelar!, he oído exclamar á un alto personaje parisiense, antiguo amigo del eminente y único tribuno.

Y es que Castelar, como Victor Hugo, como Goethe, como tantos otros, fué una gloria cuyos resplandores iluminan el Universo entero.

Aquí pasó Castelar los tiempos de su emigración política y aquí ha venido Castelar con frecuencia como huésped de la princesa Rattazi y como gran honor para los franceses.

Por eso en Francia y en París, particularmente, la muerte de Castelar ha sido sentida como si se tratara de algo propio que se va, de algo grande que desaparece para no volver jamás.

Eso debe ser un orgullo para España; la Historia debe guardar una gloria más para su coro inmortal.

Y con Echegaray están los franceses, cuando dice:

¡Se acabó el único Castelar del mundo, el de España!

¡El que llenó el espacio de luz y de colores, en las negruras de la fosa para siempre!

El de los grandes ideales, el de las grandes esperanzas, el de los inagotables alientos; ¡Ya, nada! ¡Ni para el ideal, ni para la esperanza! ¡Y sus alientos se helaron!

Esto parece imposible, debe ser imposible; la muerte de Castelar es una ilusión de nuestros sentidos. Quien fué tan grande, tan noble; quien llevó bajo su divina frente todas las energías del pensamiento y en sus labios todos los asombros de la elocuencia y en su corazón tanto amor por su patria, no puede haberse anulado sin derecho á la resurrección.

Y, en efecto, como lo dice Sellés, yo que vivo fuera de las fronteras bañadas por el Bidasoa, he dicho á media voz: ¡Ha acabado El! ¡Ha acabado el primer español! y todos, comprendiendo quien és, y todos, sin vacilación, y con sollozo quizá más hondo que el nuestro, me han contestado: ¡Castelar!

La semana presente, es para París una semana de emociones, una semana que figurará en la historia moderna.

La vuelta del Comandante Marchand, el Proceso Deroudele y el Proceso de Revisión, tan esperado por los partidarios y los enemigos de Dreyfus.

Las horas en que vivimos tienen un gran interés y, como en una obra de teatro, todo gira alrededor de un punto capital, todo tiene una emoción intensa que sacudirá fuertemente hasta la médula, esa muchedumbre que se llama el pueblo.

En realidad, en el transcurso de estos ocho días, entra en acción el resorte mismo de la vida humana y puesto que ya hemos hablado de teatro, pudiéramos bautizar este melodrama con el nombre de Patria.

Fuera de los estados particulares de medio ambiente que puede crear una guerra, muy pocos países han sufrido en tan breves instantes trepidaciones tan terribles y alternativas tan palpitantes.

Si se tratara de otro pueblo, podríamos inquietarnos, pero esto París sabrá resistir al choque y no perderá, ni su sangre fría, ni su prudencia extrema.

La raza es de temperamento nervioso, con muy poca frialdad de las gentes del Norte; sin embargo, entre tantos y tantos nubarrones como flotan bajo el cielo parisiense, la luz brilla esplendorosa, los espíritus son libres y los hombres preparan una gran batalla... de flores.

Y no se crea que por un vano placer ó una loca decadencia, no; á beneficio de las Víctimas del Deber.

He ahí la dominante de tantos cuidados y de preocupaciones tantas.

Flores y sonrisas, ideales y arte á pesar de todas las convulsiones.

Antítesis fecunda que debemos notar como razón de nuestras esperanzas, fondo inmutable de una forma efímera.

Porque aquí, en París, se habla de ella y por que resulta de interés general, algo diré de la conferencia de La Haya.

La ciencia parece haber descubierto que en la naturaleza, la concurrencia vital es la ley de mejoramiento de las especies; pero el esfuerzo de los hombres parece tender á demostrar que no quiere suavizar las relaciones humanas y que el objetivo de la vida social no es otro que la barbarie reglamentada y el estado de guerra erigido en sistema.

Muy raras son las guerras que se hacen por el interés moral ó material de los individuos que forman una nación.

Los pueblos no comprenden los motivos de las querellas entre soberanos y diplomáticos; los soldados ignoran por qué se batan y luchan valerosamente; animanse de odios instintivos contra sus adversarios que hablan distinta lengua y habitan fuera de sus fronteras, hacen fuego sobre el montón y matan ó mueren con su turbia mirada dirigida hácia su bandera, defendiendo su patria.

El error común consiste en creer que la

grandeza y la seguridad de un país depende de sus armamentos.

¡Cuántos esfuerzos y cuánto dinero cuesta el estado de guerra en medio de la paz!

No podemos calcular el resultado de la conferencia de La Haya; pero esa magna reunión es de una capital significación para el reinado de las ideas humanas y demuestra el deseo de paz entre los hombres.

El más grande soberano de Europa, por la extensión de sus estados, ofrece al mundo los beneficios de la paz, aconsejado por el antimilitar Tolstoi y todas las naciones europeas subscriben la proposición.

Estos diplomáticos reunidos ante los primeros albores de la esplendente aurora que precede al siglo xx, simbolizan la concordia y la fraternidad de los pueblos.

La paz universal puede dejar de ser una utopía; la guerra maldita puede ser abolida; los jóvenes de hoy juegan á los soldados en el reinado de la guerra; los jóvenes de mañana cantarán confundidos en un solo abrazo el himno glorioso del amor paternal.

Si non è vero...

El verdadero piqué, blanco ó de color, tal como se fabricaba hace ya cuarenta años, está hoy muy de moda.

Con él se hacen muy lindos traje; y todos van adornados con quipure en el cuello del cuerpo y en el ruedo de las faldas.

Las falsas túnicas que iniciaron su aparición hace un mes, han pasado á la historia, sin haber vivido ni lo que vive una flor.

Los sombreros se llevan pequeños y todos adornados con flores de percal; pues las de seda no son ahora del gusto de muestras elegantes.

Lo mismo en verano que en invierno se usan los velos, que ahora se llevan muy claros como tejido y de preferencia blancos con pequeñas motitas negras.

ANTONIO AMBROA.

París y Junio del 99.

Crónica local y provincial

Suscripción para la corona que los republicanos de la provincia de Salamanca depositaron en el féretro de Castelar el día de su entierro.

Table with 2 columns: Name and Amount (Pts. C.). Includes Suma anterior, Don Matías Prieto, Ricardo Pedraza, and TOTAL.

No podía averiguarse dónde entretienen sus ocios, por la noche, los dependientes de la autoridad, encargados de vigilar la Plaza Mayor?

Porque en el paseo brillan por su ausencia y esto alienta la grosería de algunos granujillas que se dedican á arrebatar á las jóvenes, por sorpresa, las flores que lucen en sus prendidos.

Y esto, que hemos denunciado repetidas veces, habla muy poco en favor de la cultura de Salamanca.

A consecuencia de la miseria de que se vió rodeado, desde su regreso de Cuba, el segundo jefe de la sección de telégrafos de la Habana, don Paulino Anda, al que se le adeudaban catorce mensualidades que no llegó á cobrar, ha fallecido en Valladolid, dejando mujer y siete niños, el mayor de 15 años, sin otro porvenir que la caridad pública.

En breve se publicará en el Boletín oficial una circular de la Delegación de Hacienda dictando reglas para el cumplimiento del Real decreto de 4 de Abril último, relativo á las clases pasivas de Ultramar.

Para el día 30 del mes actual deberá hacer la Compañía Arrendataria de Tabacos en ésta y pueblos de la provincia, el inventario por duplicado de los efectos timbrados y libranzas especiales para la prensa periódica que existan dicho día en los almacenes de depósito de las dependencias de dicha Compañía.

Anoche salió para Sevilla una comisión de la sociedad explotadora de la Nueva Plaza de Toros, que se propone, después que haya visto reses de las principales ganaderías andaluzas, comprar los toros para la feria.

Mucho se ha dicho en estos días en el elogio de Castelar.
Pero nada da una idea tan elevada de lo mucho que valía, como la manera de tratarle *La Victoria*, de Béjar.
Las censuras de aquel semanario son la mejor consagración del mérito del muerto.

Ha sido trasladado á Segovia el aspirante primero de esta administración de correos, don Germán Cano.
Para sustituirle, ha sido nombrado el oficial quinto, don Francisco Carbonell.

M. LUDENA

Cirujano dentista
de la Facultad de Medicina de Madrid
Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras postizas
Precios módicos. Rúa núm. 36.

La Dirección general de Contribuciones ha dirigido una circular al delegado de Hacienda, trasladando las reales órdenes de 20 de Mayo de 1899, disponiendo la forma en que deben tributar los establecimientos en que se preparan y venden fiambres, y la creación en la octava clase de la tarifa primera de un epígrafe sobre vendedores al por menor de tocino fresco ó salado.

RECORDADLO

Numerosas preparaciones existen para combatir la *anemia*, enfermedad de nuestro siglo; pero, cuántas hay que, como las **Pildoras de Blancard** al yoduro de hierro inalterable, hayan recibido la aprobación de la Academia de Medicina de París?
Por eso, cuando se quiera luchar con éxito contra la *anemia*, los *colores pálidos*, las *épocas difíciles*, el *raquitismo*, las *escrófulas*, etc., aconsejamos á nuestros lectores las **Pildoras de Blancard**, de reconocida eficacia contra la *Pobresa de la sangre*, de origen accidental ó constitucional.

El **Jarabe de Blancard** es para los niños ó personas que no pueden tomar pildoras.

Para evitar las imitaciones y las falsificaciones, hay que exigir siempre, en el frasco, el nombre **Blancard**; las señas 40, rue de Bonaparte, París, y el sello de garantía de la Unión de Fabricantes.

Ha fallecido en el archipiélago filipino, donde se hallaba prisionero de los insurrectos, el comandante de infantería don Lucio Pazos, natural de Ciudad-Rodrigo, donde era muy estimado por sus apreciables dotes de carácter.

Reciba su distinguida familia nuestro más sentido pésame por la desgracia que la aflige.

Tribunales

En la Sala primera continuará la vista de la causa instruida en el juzgado de Ledesma, por robo, contra Fermín Castillo y otro.

Ponente señor García, defensores señores Girón y Beato y procuradores señores Ledesma y Estal.

La sección segunda conocerá, en juicio por Jurados, del proceso incoado en Peñaranda, por falsedad, contra Félix Muñoz y tres más.

Será ponente el señor Aparicio; defensores los señores Brozas, Cimas y Gándara, y procuradores los señores Polo, Martín y Sánchez.

No por falta de voluntad, sino por la época tan adelantada en que nos encontramos, en la cual la langosta se ha desarrollado por completo, resulta que los soldados enviados para ayudar á su extinción, sólo pueden espantarla y trabajar en balde.
En la presente semana regresarán á Ciudad Rodrigo

Le ha sido admitida al señor Escudero la dimisión del cargo de Alcalde de Ledesma, habiendo sido nombrado para sustituirle, el abogado don José Rodríguez Inesal.

Antes del 1.º de Julio próximo los jueces de instrucción deben remitir á la Junta de gobierno de la Audiencia de lo criminal ó sala de gobierno de la territorial respectiva, las copias de las listas de jurados recibidas por los jueces municipales, y de las listas formadas por la junta de partido ó de distrito.

Según noticias que hemos podido adquirir del resultado que se espera de la cosecha, parece ser que ésta será muy desigual; en la parte de Vitigudino, las tierras cen-

terenas darán un buen rendimiento; de cebada, en toda la provincia será muy escasa la cosecha, y respecto del trigo muy desigual; pues mientras en alguna zona, los trigos se encuentran en muy buenas condiciones, en otras están casi secos, y por lo tanto, los rendimientos serán muy escasos, sin que la lluvia pudiese ya remediarlo.

Se agita la idea entre personas de importancia y que no militan en partido político alguno, de citar á una reunión pública para protestar del nuevo plan de enseñanza, original del célebre marqués de Pidal, ministro de Fomento.

Aplaudimos el pensamiento, y cuanto se haga sobre tal asunto, será poco.
Sus iniciadores pueden contar con nuestro decidido concurso para tal obra, que sería de misericordia.

Por el ministerio de Hacienda se hace saber á los señores que tuvieran depositados billetes hipotecarios de la isla de Cuba, emisión de 1886, para responder de fianzas consignadas en las respectivas Tesorerías de Ultramar, que con esta fecha se hace ingreso de los billetes en la Caja general de Depósitos, y que respecto á los cupones vencidos, pueden obtenerlos del negociado de fianzas de la Dirección general en los asuntos de Ultramar, todos los días hábiles, por sí ó por medio de apoderado, debiendo en todo caso, el encargado de recogerlos, ser portador de la carta de pago correspondiente, á los efectos que procedan.

CONSUMATUM

El conocido comerciante, don Prudencio Santos Benito, ha trasladado todos los géneros sobrantes de la LIQUIDACION, á su antiguo comercio, Plaza Mayor número 18.

Don Luis Valls, tan conocido del público salmantino, está encargado de esta sección, habiendo recibido para surtir bonitas vajillas, cristal, juguetería é infinidad de caprichos para regalos de boda.

Precios económicos

Ayer, á las dos de la tarde, se desencadenó una gran tempestad en Alba de Tormes, seguida de un fuerte aguacero que duró más de una hora, descargando una chispa eléctrica en el jardín de doña Mercedes Clavijo, sintiendo los efectos á cuatro personas que se encontraban en el mismo sin que ocurriera más novedad que el susto consiguiente.

Registro civil

Anteayer se hicieron las siguientes anotaciones:

Nacimientos

Emilia Paz Sánchez.

En la corrida de novillos celebrada ayer tarde en el pueblo de Carvajosa de la Sagrada, uno de los cornúpetos hirió á dos vecinos de esta ciudad, á uno de ellos con el carácter de gravedad.

De tres á cuatro de la tarde de ayer, se perdió un pendiente de Almendra nuevo, en el trayecto que media del comercio de Cachorro á la Plaza de la Verdura.

La persona que lo hubiera encontrado, puede entregarlo en la calle de Juan del Rey, número 8, donde se le gratificará.

La Tesorería de Hacienda de la provincia anuncia que los contribuyentes por urbana, rústica, industrial y minas, que de-seen pagar anticipadas sus cuotas, correspondientes al primer trimestre del año económico de 1899 á 1900, pueden dirigir sus solicitudes á la misma Tesorería de Hacienda, desde el día 15 al 30 del actual, cuidando de expresar con toda claridad los conceptos, número de recibos y pueblos por donde contribuyen.

El *Noticiero* se ha hecho eco de una denuncia grave, formulada por un sugeto, que dice haber sido detenido por la guardia civil y haber recibido malos tratamientos.

Aunque lo hemos intentado, no nos ha sido posible comprobar la verdad de la denuncia; pero confiamos en que por honor del cuerpo, el señor Comandante de la provincia procurará esclarecer los hechos, y de ser ciertos, aplicar el oportuno correctivo.

NOTICIAS VARIAS

La prensa italiana se ha ocupado de la próxima exhumación de las cenizas de Joaquín Murat, Rey de Nápoles, fusilado en Pizzo, Calabria, el 11 de Octubre de 1853.

Según parece, dicha operación habrá de ofrecer grandes dificultades, por efecto del sinnúmero de formalidades y requisitos legales que han de llenarse.

Las cenizas del Gran Duque de Berg, de triste memoria para España, serán conducidas, ó á la iglesia de Santa Clara, en Nápoles, donde se halla el sepulcro de los Borbones, Reyes de las dos Sicilias, ó al monumento elevado en Bolonia por la condesa Letizia Pepoli y otros descendientes de Murat.

Es interesante recordar, á este propósito, que en varias ocasiones se ha puesto en duda la autenticidad de dichas cenizas.

Hoy, después de los documentos publicados hace poco por el conde Capiálvi, no hay duda posible.

Un testigo presencial del fallecimiento de Murat, llamado Condoleo, cuenta que el ensangrentado cadáver fué depositado, inmediatamente después de la ejecución, en la fosa común de la iglesia parroquial de Pizzo.

La declaración de Condoleo, sacada á luz por el conde de Capiálvi, ha echado por tierra la leyenda de Alejandro Dumas.

Según el autor de "Los Tres Mosqueteros", el Rey Fernando IV quiso satisfacer su terrible venganza llevándola á límites verdaderamente horribles.

Después de muerto Murat, ordenó el marido de Carolina de Austria que se decapitase al ajusticiado y se colocase la cabeza en un recipiente de cristal lleno de espíritu de vino.

El espantoso trofeo se hallaba, dice la leyenda, en un salón del palacio de Nápoles.

No precisa Condoleo la fosa en que fué arrojado el cuerpo de Murat, y ese es un punto importante que resta por esclarecer.

No es esto difícil, al parecer, pues en Pizzo se sabe positivamente que la fosa de que se trata, fué cerrada definitivamente á raíz de la ejecución de Murat, y no ha vuelto á ser abierta.

Una vez hallada la fosa, la identificación del cadáver ofrecerá pocas dificultades.

Una tradición muy extendida, y no contradicha por nadie, asegura, en efecto, que en la fosa no se había dado sepultura sino á otro cadáver antes de que fuese enterrado Murat: el de un pobre llamado Cimminá, envuelto en un sencillito sudario.

Ahora bien; sabido es que, cuando el rival de Fernando IV cayó ante el piquete de ejecución, llevaba uniforme azul, con botones dorados.

Mercados

Precios corrientes en Salamanca en el día de ayer

Cereales

Trigo candeal, rentas (panera) 46 rs. fanega
Id. id. corriente (s/v) 45'50 94 libras
Id. rubión id. id. 45 id
Id. barbilla id. id. 43 id.
Centeno á 28, 90 libras.
Tendencia firme.

Valladolid 4.

Hoy han entrado en los Almacenes Generales de Castilla 150 fanegas de centeno, que se pagaron á 29'75 reales fanega.

Medina 4.

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Trigo, de 45 á 46 reales las 94 libras.
Centeno, de 28 á 29 las 92.
Cebada, de 21 1/2 á 23 fanega.
Algarrobas, á 26.
Guisantes, á 30.
Muelas ó almortas, á 42.
Garbanzos, de 95 á 170.
Harina, de 16 1/2 á 18 reales arroba.
Salvados, de 12 á 16.
Patatas, de 4 1/2 á 6.
Queso fresco á 42.
Ovejas, de 45 á 75.
Corderos y corderas, de 32 á 54.
Cancinar, á 85.
Vino blanco, de 13 á 15 reales cántara.
Vinagre, de 12 á 16.
Aceite, de 41 á 42 rs. arroba.
Jabón, de 30 á 32.
Lana negra, de 46 á 50.

Entradas de trigo cortas y en relación las salidas, sin que se apresuren los tenedores de partidas, en vista del aspecto de los sembrados que han perdido mucho por la falta de lluvias y tiempo áspero.

Continúa la recolección de algarrobas y ha dado comienzo á la de cebada.

En algarrobas será mayor el resultado que en el año anterior, pero siempre corto. Mucho daño en los centenos.

Han entrado 6.000 cabezas de ganado lanar.

Cantalapiedra 4.

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Trigo, á 46 reales las 94 libras.
Centeno, de 28 1/2 a 29 las 92.
Cebada, de 20 á 21 la faega.
Algarrobas, de 27 á 28.
Harina de 1ª, á 17 1/2 reales arroba.
Idem de 2ª, á 16 1/2.
Idem de 3ª, á 15 1/2.

Han entrado 4000 fanegas de trigo, 480 de centeno, 50 de cebada y 100 de algarrobas.

Compras, animadas.

Tiempo, bueno.

Aspecto de los campos, regular. Algo se han resentido, pero poco, con relación á noticias de otros puntos.

TELEGRAMAS

Contra los verdugos

Madrid 5.—El señor Sánchez Román ha declarado que, á su juicio, hay motivos suficientes en la información practicada sobre el sumario de Montjuich, para perseguir á los funcionarios que aparecen como autores de los tormentos de que fueron víctimas los procesados por los atentados anarquistas.

Que no es cierto

Madrid 5.—El marqués de Pidal desmiente las versiones que el señor Fabié ha publicado, acerca de la conducta observada por aquel ministro en lo que á las reformas de enseñanza se refiere.

Escándalos en puerta

Madrid 5.—Háblase de que al proponer la comisión de actas la admisión de dos diputados electos, uno monárquico y otro republicano, se promoverán ruidosos incidentes y se lanzarán gravísimas acusaciones contra los representantes electos.

Ventajas comerciales

Madrid 5.—La cláusula del tratado hispano-alemán que nos concede el trato de nación más favorecida, y la tarifa convencional, nos permitirá luchar con Italia en aquel mercado en lo que se refiere á la importación de frutas y vinos.

Nosotros equiparamos varios artículos alemanes á los similares de Holanda y Suiza.

Se salvó el país

Madrid 5.—El embajador inglés en esta Corte proyecta una fiesta en honor de la aristocracia madrileña.

Muchas damas se resisten á asistir á la misma.

El Gobierno está haciendo grandes esfuerzos para arreglar este conflicto.

La infanta Isabel aceptará la invitación que se le ha dirigido.

Graves sucesos

Madrid 5.—Telegrafian de París que en las carreras verificadas ayer tarde en el hipódromo de Anteuil, promovieron serias colisiones entre dreyfusistas y antidreyfusistas, que llegaron á adquirir caracteres de extremada gravedad.

La policía tuvo que cargar repetidas veces contra la multitud, resultando muchos heridos.

Un capitán de gendarmes está muy grave á consecuencia de las heridas que recibió.

Se han hecho más de cien detenciones.

AGENCIA ALMODOBAR.

Salamanca.—Imp. de Rúa

ESQUELAS DE DEFUNCION Y ANIVERSARIOS

En 1.ª plana á 4 columnas 50 y 75
En id. id. á 2 id. 10 y 15
En 4.ª id. á 4 id. 40 y 60
En id. id. á 2 id. 7.50 y 10

COMUNICADOS, precios convencionales

EMIGRACION

PASAJES GRATUITOS para la America Central (Honolulo), próximo á Méjico y mejor clima que en España y á los Estados del Pará y Sur Pablo (Brasil)

Para cuantos informes se precisen, dirijirse con sellos, para contestar, al agente general exclusivo, D. CANDIDO DALLA MA, Villar de Peratonzo, provincia de Salamanca.

Facilita pasajes de pago para los puertos del Brasil, Montevideo, Buenos Aires, Peru, Chile, Méjico, Puerto Rico y Habana, de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase. Correspondencia diaria con las casas consiguientes de Coruña, Vigo, Oporto y Lisboa, quien informará á correo seguido. Seguros, colaciones para todas las artes, oficinas y profesiones útiles. En Honolulo, se pagan los sueldos en oro y á creditos precios, por falta de personal. Se adelantan los gastos de ferrocarril de Salamanca al puerto de Vigo. No se contestará á las cartas que no acompañen sellos.

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION para señoras

baño la advocación de Nuestra Señora del Pilar Método con Real privilegio dirigida por la inventora doña María Ibero de Flores

Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas explicaciones por medio de reglas fijas sin necesidad de patrones de los periódicos de moda para toda clase de prendas, para señoras como para niños y ropa interior para caballeros. Cuerpos ajustados sin costuras ni pinzas. También se les instruye en los figurines. Clase especial para la carrera de profesora. Clase diaria á excepción de los juenes por la tarde. También se admiten internas. Horas de clase, de nueve á doce de la mañana, y por la tarde, de dos á cinco. La entrada por la escalera de San Martín. Plaza Mayor, n.º 27, 2.º

Pectoral Medrano

Cura la tos y catarros; todos los médicos que lo conocen lo recomiendan eficazmente. Precio del frasco 6 reales, en todas las farmacias. Depósitos: G. García Capellanes, Madrid, y en la farmacia del autor, Mayor Alta 43, Guadalupe.

ITINERARIO

de los trenes que circulan por las líneas que pasan por Salamanca

Línea de Salamanca á la Frontera Portuguesa Tren mixto, núm. 5 Sale de Salamanca para Fregeneda y Fuentes de Oñoro, á las 4'25 tarde. Tren mixto, núm. 6 Llega todos los días de Ciudad-Rodrigo, y solo los martes, miércoles, jueves y domingos de Fregeneda, á las 9'54. Línea del Oeste Tren correo, número 102 Plasencia, salida, 3'27 mañana. Béjar, llegada, 6'30 mañana; salida, 6'45 idem. Salamanca, llegada, 9'31 mañana. Tren correo, número 101 Astorga, salida, 9'10 mañana. Benavente, llegada, 11'04 mañana; salida, 11'19 idem. Zamora, llegada, 1'01 tarde; salida, 1'41 idem. Salamanca, llegada, 4'23 tarde; salida, 5'03 idem. Béjar, llegada, 8'16 noche; salida, 8'41 idem. Plasencia, llegada, 11'58 noche. Tren mixto, núm. 114 Llega á Salamanca, de Béjar, á las 9'43 noche. Tren mixto, núm. 112 Sale para Astorga á las 10'10 mañana.

Tren mixto, núm. 111 Llega de Astorga á las 4'30 mañana. Sale para Plasencia á las 5'03 de la mañana. Líneas combinadas de Medina y Frontera Portuguesa Tren número 2 correo Llega de Portugal á las 9'25 noche. Sale para Medina á las 9'45 id. Tren núm. 1 correo Llega de Medina á las 4'49 mañana. Sale para Portugal á las 5'5 id. Tren número 12 sud-expreso MIÉRCOLES Y SÁBADOS Llega de Portugal á las 8'58 mañana. Sale para Medina y París á las 9'8 id. Tren número 11 sud-expreso JUEVES Y DOMINGOS Llega de Paris y Medina á las 8'34 de la noche. Sale para Portugal á las 8'40 id. Línea de Peñaranda Tren mixto, núm. 8 Llega de Peñaranda, á las 9'42 mañana. Sale para Peñaranda, á las 4'40 tarde. Línea de Medina-Salamanca Tren mixto, núm. 3 Llega de Medina, á las 8'19 mañana. Tren núm. 4 mixto Sale para Medina á las 4'55 tarde.

PAPEL INGLÉS

En la imprenta de este periódico se ha recibido una partida de papel inglés comercial, clase magnífica, y los precios son relativamente e muy económicos teniendo en cuenta la clase del mismo. Se remiten muestras con el membrete que se desee y precios. También hay papel comercial de otras clases, á precios muy económicos.

ALMONEDA

en la Plazuela de Santa Enlalia, núm. 1 MUEBLES USADOS En esta acreditada casa encontrarán gran surtido de muebles al alcance de todas las clases de fortunas y entre ellos los siguientes: Sillerías para sala y gabinete, armarios para comedor, roperos, librerías, grandes zafra para aceite, bancos para escuela, cómodas, armarios de luna, mesas para escritorio, catres, tinajas, esteras, lavabos para señora, gran surtido de espejos, sillas de todas las clases, mesas para comedor, pianos verticales y de mesa, camillas é infinidad de artículos que se dejan de enumerar. También tenemos colchones higiénicos, baules mundos; mostrador, bancos y mesas para una taberna. Se compran toda clase de muebles, bien sea por trasladarse sus dueños, ó por querer reponerlos. Se componen roturas de cristal y porcelana. No confundirse, Plazuela de Santa Enlalia.

TESORO

Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA. Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico á todo el que demuestre en debida forma, haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable. Caja de 40 píldoras, DOS pestas. Único depósito para la venta de píldoras febrífugas del doctor MORA: Almacén de Drogas de don Ignacio Santiago Fuentes Corriño, 22, Salamanca.

Odol la mejor para la dentadura. El frasco Ptas 3.50

SANTA GUEA Se curan enseguida con el agua de SANTA GUEA. Como preservativo los resultados son seguros, usándola desde los cinco meses del embarazo. Precio del frasco una peseta en todas las farmacias. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca.